

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	79 (1950)
Heft:	5
Rubrik:	4e Concours de rédactions sur le problème de l'alcoolisme

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

4^e Concours de rédactions sur le problème de l'alcoolisme

Les résultats

Les sujets proposés étaient plus difficiles que ces années dernières. Il fallait posséder quelques bonnes connaissances psychologiques pour décrire les réactions d'un buveur au volant d'une machine. Les statistiques restent pour la plupart des gens des notions abstraites. Les propriétés des jus de pommes et de raisins (nutritives, énergétiques, etc.) sont admises, mais ne suscitent pas de l'enthousiasme. Il y avait tout au plus le sujet sur les faits divers qui pouvait tenter les amateurs d'accidents dus à l'alcoolisme. C'est ce qui explique pourquoi il y eut un peu moins de participants au quatrième concours de rédactions anti-alcooliques du mois de décembre 1949. Honneur aux écoliers qui ont affronté la difficulté ! Et merci aux maîtres qui ont fourni à leurs élèves les éléments indispensables pour la réussite de ces travaux !

Pour le prochain concours, nous aimerais avoir des propositions concrètes de la part des maîtres eux-mêmes. La Direction de l'Ecole normale retiendra toutes les suggestions intéressantes. Un fait à noter, qui démontre l'utilité de la *Page des Jeunes*, petit feuillet mensuel pour la sobriété, auquel un bon nombre d'enfants sont abonnés : nous constatons chez ceux qui le lisent une connaissance plus approfondie du problème de l'alcoolisme et plus d'aisance dans la rédaction.

Il est difficile de donner une appréciation détaillée des rédactions. Chaque concours a ses perles ! En voici quelques échantillons cueillis çà et là :

Un garçon proclame solennellement : « Il y a deux manières de mépriser le vin : ne pas en boire ou trop en boire. » Attention ! On peut s'abstenir de boire du vin, sans le mépriser. Celui qui le fait par crainte d'abuser, ou parce qu'il veut donner l'exemple et entraîner un camarade qui s'enivre, celui-là fait un acte méritoire. Il ne méprise pas le vin pour autant.

Une fille parlant du danger que fait courir un chauffeur pris de vin aux usagers de la route, termine par cette apologie : « Heureusement que les chauffeurs d'autobus ne consomment pas d'alcool, sinon qui oserait encore voyager ! Honneur aux GFM dont le personnel mérite toute notre confiance ! »

Un élève relève, non sans humour, cette inscription lue dans une auberge : « Buvez du vin et laissez l'eau pour les moulins. » Il ajoute malicieusement : « Ce n'est pas l'aubergiste qui viendra ramasser les *briques* !... » Avis aux chauffeurs !

Plusieurs travaux sont ornés de vignettes ou de dessins suggestifs. Quatre à cinq rédactions sont des modèles. Nous en publierons quelques extraits, soit dans le *Bulletin pédagogique*, soit dans la *Page des Jeunes*, feuillet que tous les maîtres non abonnés reçoivent maintenant gratis¹, en vue de leur fournir mensuellement une matière propre à l'enseignement antialcoolique.

Le Dispensaire antialcoolique (rue Gachoud 1) comme aussi la Rédaction du *Bulletin pédagogique* reçoivent avec reconnaissance toute suggestion pouvant fournir matière à des leçons sur l'alcoolisme.

¹ Les membres du Corps enseignant qui, par erreur, ne recevraient pas encore la *Page des Jeunes* sont priés d'aviser le *Dispensaire antialcoolique de Fribourg*.